
 

 

 

 

 

Estado do Maranhão 

Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-Reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Educação, Ciências Exatas e Naturais; e Centro de 
Ciências Agrárias  

Local: Auditório do Curso de Ciências Biológicas 

Data: 03 de junho de 2015. 

Horário: 14:30h às 19h30. 

Participantes: Pró-Reitor de Planejamento, Diretoras dos Centros, Diretores de Cursos, 
Chefes de Departamentos, Professores e a Comissão Executiva do PDI. (Lista de 
presença, anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação das etapas de construção e meios de participação no Plano de 
Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI); 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 
1/ Abertura pelo Pró-Reitor de Planejamento, Profº Antônio Roberto Serra que deu as 

boas-vindas e agradeceu a presença de todos. Destacou na sua fala a importância da 

revisão e atualização do Plano de Desenvolvimento Institucional para a Universidade, que 

deve ser construído com ampla participação da comunidade acadêmica e sociedade, pois 

trata-se de um instrumento de planejamento que demarcará o futuro da Instituição para 

os próximos cinco anos 

 

3/ Informou as ações que estão sendo desenvolvidas sob a responsabilidade da 

PROPLAN, como os investimentos em andamento ou em processo de contratação em 

diversas áreas, como TI, outsourcing para as atividades de reprografia, redes de internet, 

sistema de gestão acadêmica e a biblioteca virtual com aquisição de um novo acervo.  

 

 

 



Informou também que em complementação aos encontros com os Centros, a Uema 

promoverá nos dias 15 e 16 de junho de 2015, o Simpósio de Planejamento 

Institucional “Ser Universidade no século XXI: Horizontes e desafios para uma nova 

Uema” com a participação de palestrantes nacionais e internacionais. 

 

4/ Os Profºs Carlos Ronchi e Mauro Carozzo, discorreram sobre o Plano de 

Desenvolvimento Institucional, detalhando a metodologia, processo de construção, sua 

importância como instrumento de gestão, os eixos temáticos que serão tratados e a forma 

de participação da comunidade acadêmica através das Comissões Temáticas que serão 

formadas e outros instrumentos de interação que serão disponibilizados. 

 

 Franqueada a palavra, os presentes assim se manifestaram: 

 

a) Profº Fabrício de Oliveira (Coordenador do curso de Pós-graduação Agroecologia) 

- a dificuldade de mobilidade dos alunos do mestrado para deslocamento ao curso, 

sugeriu mudanças do trajeto dos ônibus;  

- é importante a discussão e participação da comunidade acadêmica na elaboração do 

planejamento da Instituição; 

 

 b) Profª Júlio César Martins (Gerente da Fazenda-Escola/CCA)  

  - a Fazenda-Escola atua com interação junto à comunidade, tendo foco na gestão 

ambiental e responsabilidade social;  

  - a elaboração do PDI tenha “sintonia” com o PPA (2016-2019) 

 

c) Profª Mayalu Moreira Felix (Diretora do Curso de Letras) 

- preocupação quanto à existência de animais no campus portadores de zoonose; 

- necessidade de se utilizar um sistema de vídeo monitoramento no Campus para 

melhorar a segurança e também instalação de guaritas nos portões de acesso; 

- necessidade da realização de concurso público para o pessoal técnico-administrativo; 

- que seja ofertado curso de língua estrangeira; 

- que as refeições fornecidas pelo Restaurante Universitário sejam cobradas para 

visitantes; 

- necessidade de um Centro de Humanas e Exatas; 

  

 

 



 

 

d) Profº José Arnodson Campelo (Diretor do Hospital Veterinário) 

- animais de rua são de responsabilidade do Centro de Zoonose vinculado à Prefeitura de 

São Luis; 

- o Centro de Zoonose seja retirado da área do Campus Paulo VI; 

- os preços das consultas e procedimentos cirúrgicos são para cobrir os custos de 

materiais; 

 

e) Profº Antonio Solon Dias (Chefe de Departamento Ciências Agrárias) 

- percebe que há melhoria da qualidade da comunicação; 

- a internet tem deficiências e precisa ser melhorada; 

- parabeniza pela ações que estão sendo propostas; 

 

f) Profª Iris Maria Ribeiro Porto (Diretora do Curso de História/Geografia)  

- reorganização acadêmica com separação dos cursos de História e Geografia; 

- tratamento com isonomia para todos os Centros e cursos; 

 

g) Profª Lourdes Maria de Oliveira (Diretora de Curso/Uemanet) 

- para a criação de novos cursos que sejam desenvolvidos estudos e definidos critérios e 

articulados com interesses da comunidade; 

- discutir a departamentalização; 

 

h) Profª Maria Jucilene de Sousa (Diretora do Curso de Música) 

- situação sobre a doação e reforma do prédio do curso de Música  

 

i) Profª Francisca Neide Costa (Diretora do CCA) 

- parabeniza a PROPLAN pela ações em andamento 

- a Prefeitura do Campus deve estar mais próxima dos Centros para as ações imediatas; 

- melhorias dos meios de comunicação (telefone e internet) 

- o PDI deve ter vinculação com o orçamento; 

- descentralização da gestão dos recursos destinados aos Centros; 

- vinculação do Estatuto com o PDI; 

 

 

 



j) Profº Cláudio Luis Gomes (Chefe do Laboratório de Patologia Clínica/CCA) 

- captura de animais pela Prefeitura de São Luis não está sendo realizada; 

- o prédio onde funciona o Centro de Zoonose está inoperante, que seja devolvido a 

Uema, para utilização do curso de Veterinária; 

 

k) Profº José Nilson Andrade (Chefe de Departamento Educação Física) 

- criação de um curso de Educação Física Licenciatura; 

- 107 munícipios do Estado não possuem profissionais de Educação Física, demanda 

superior a 3.000 técnicos; 

- criação de um núcleo de esportes; 

 

l) Profº Nordman Wall Filho (Chefe de Departamento/Veterinária) 

-no planejamento seja previsto orçamento para o Hospital Veterinário e disponibilizado o 

financeiro para maior autonomia; 

 

m/ Profº Carlos Menezes (Chefe de Laboratório/Engenharia Mecânica) 

- o PDI é um salto de qualidade para a Universidade; 

- ótima iniciativa a implantação da TV e Rádio Uema e Biblioteca Virtual; 

 

n/ Profº Severino de Albuquerque (Coordenador de Incentivo à Pesquisa/Pedagogia) 

- criação dos novos Centros é uma preocupação por restrições orçamentárias; 

 

o/ Profº José Gomes Pereira (Diretor do Curso de Veterinária) 

- preocupação com a execução do Orçamento face ao contingenciamento de recursos; 

- as sugestões ao texto do Estatuto sejam acatadas; 

 

p/ Profª Ana Lúcia Duarte (Diretora do CECEN) 

- o atual Sistema Acadêmico já não atende as demandas, é urgente a implantação de um 

novo Sistema de Gestão (está em processo de licitação para contratação); 

- melhorar a captação de recursos externos; 

- construção do prédio do curso de Geografia; 

- necessidade de haver uma evolução na titulação, são grandes os investimentos no 

bacharelado; 

- há necessidade de melhoria das instalações prediais dos cursos de Matemática e 

Física; 

 



q/ Profº João Coelho (Chefe  do Departamento de Matemática) 

- sugestão para constar na estrutura da Uema o Programa Institucional de Bolsas de 

Iniciação em Desenvolvimento Tecnológico e Inovação (PIBITI); 

- melhorias das instalações do curso de Matemática (acessibilidade, drenagem e 

estacionamento); 

- necessidade de melhoria da qualificação dos recursos humanos; 

- urbanizar o Campus; 

- realizar concursos público para professores; 

- retirar os animais das áreas e prédios do Campus; 

- sugestão para criação de uma Estatuinte; 

 

r/ Profº José Maurício Bezerra (Diretor do Curso de Ciências Biológicas) 

- requisitos legais devem reger o PDI, além do SINAES; 

- CPA (todos devem ser avaliados) 

- missão - ficar bem definidos o ensino, pesquisa e extensão; 

- abordar questões como inovação e empreendedorismo;  

- reconquistar o prédio do Centro Histórico – verificar situação 

   

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos.  

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 


